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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” La creación de un quinto distrito comicial a nivel federal en Querétaro es inminente, aunque resta saber cómo afectará la posible creación del Instituto Nacional Electoral al IFE e IEQ. La legisladora federal queretana Marcela Torres se pronunció de acuerdo con la propuesta hecha por su partido para sustituir al IFE y al IEQ por un Instituto Nacional de Elecciones, y advirtió que en los estados en ocasiones los gobernadores pueden hacer uso de la tentación “feudal” de controlar al árbitro electoral. Esta aseveración la hace en medio de acusaciones en contra de gobernadores que ‘meten’ las manos en las elecciones que se desarrollan en 14 estados del país pero además con conocimiento de primera mano pues ella vivió el proceso electoral del 2006 acompañando a su entonces esposo, el ex gobernador queretano Francisco Garrido en la que resultó la mejor elección que ha cosechado el PAN en su historia en el estado…aunque meses más tarde la política queretana se desligó del mandatario. Por otra parte, este sábado el PRI continuará con la renovación de sus organismo adherentes, pues pasado el mediodía, Dolores de la Torres Valdez tomará protesta al frente del organismo Nacional de Mujeres Priístas en Querétaro supliendo a Isabel Aguilar Morales, quien ahora es secretaria general del comité directivo estatal del PRI Querétaro. Y en la toma de protesta del nuevo dirigente del Instituto Político Empresarial, el dirigente del comité directivo estatal del PRI, Alonso Landeros, dio muestra de que sólo el clima es capaz de silenciar a un político, pues el escándalo que origino la granizada en el techo del Club de Industriales lo obligó a guardar silencio 3 minutos para después continuar con su discurso por el que fue ruidosamente aplaudido. (a.m. 1-A)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COLUMNA “TABLERO” Sergio Arturo Venegas Alarcón se refiere a la posibilidad de la redistritación local para elevar a 7 los diputados en la zona metropolitana, sin incrementar los 25 integrantes de la Legislatura. Los que saben expresan que se trata de una recomposición geográfica. Hay quienes aumentarían a 27 las curules, lo cual probablemente no ocurrirá porque implica una reforma constitucional para la que se requiere mayoría calificada. Al que le botó mal la pelota fue al diputado Enrique Correa, quien quiso politizar el agua, argumentando que el pozo 1 Santa Rosa de la CEA estaba contaminado. La irresponsable alerta fue falsa, aclaración echa por el rector de la UAQ. Se afirma que el desbocado protagonismo de Correa tiene que ver con el afán de tumbarle la coordinación a Guillermo Vega que cuenta con el apoyo de la mayoría de los miembros de su bancada. Como “Jugada Final”: El diputado Enrique Correa Sada que politizó y enturbió el tema del agua en Querétaro, un hediondo ¡Jaque Mate! (Plaza de Armas 2) 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES ELEVARÁN COMPETENCIA: JLN El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado, Diputado Jorge Lomelí, señaló que las candidaturas independientes elevarán la competencia en las elecciones y seguramente los partidos políticos tendrán que lanzar a sus mejores hombres, al igual que la sociedad organizada que ya está pensando en personajes con reputación que podrían participar en los comicios del 2015. (Noticias 6-A)      
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ECHA PAN ‘TIERRA’ A APERTURA DEL PRI El coordinador de los diputados del PAN, Guillermo Vega, aseguró que Acción Nacional cuenta desde hace muchos años con la figura para poder impulsar a candidatos externos, a diferencia del PRI que acaba de implementarlos en los estatutos. Esto luego de que este jueves el coordinador de diputados del PRI, Braulio Guerra, anunció que los no militantes podrán ser candidatos por el tricolor en Querétaro. (a.m. 3-A)  
NOTI-CITAS Con el título “Avalan diputados candidaturas ciudadanas independientes”, É.G.LE versa:”Hoy inicia mi campaña, soy ciudadana figura con probidad y sin maña… ¡Viva mi candidatura!” (Noticias 10-A)  
PREVÉN INCREMENTO DE 10% EN ASISTENCIA A LAS URNAS El diputado Marco Antonio León, declaró que si se logra incrementar la participación del electorado en un 10% en los próximos comicios por las candidaturas independientes, en Querétaro estaríamos pasando de un 60 a 70 por ciento y sería un avance muy importante. (Noticias 6-A)  
APRUEBA SENADORA INE La propuesta de crear un Instituto Nacional Electoral permitirá terminar con el “feudalismo” en los estados indicó la legisladora por el PAN, Marcela Torres Peimbert, aseguró que la propuesta garantiza contiendas electorales más equitativas, y reveló que la fracción parlamentaria del blanquiazul, está unida para defender la iniciativa que fortalecerá las acciones establecidas en el pacto por México. (a.m. 3-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
AHONDA PRECIADO CRISIS DEL ALBIAZUL La designación de Jorge Luis Preciado como coordinador de la bancada del PAN en el Senado ahondó la crisis que se vive al interior del grupo. Legisladores afines al ex coordinador Ernesto Cordero y algunos de los que acudieron el martes a la reunión donde el presidente del PAN, Gustavo Madero, nombró al colimense hablan ya del “necesario” relevo en la dirigencia nacional del blanquiazul. La senadora Marcela Torres Peimbert afirmó que los excesos e imprudencias de Ernesto Cordero obligaron a madero a decidir su remoción. Aseguró que el nombramiento de Preciado como nuevo coordinador vendrá a darle oxígeno a la bancada en la que había exclusiones sin razón e inclusiones sin mérito alguno. (a.m. 3-Reforma) 
 
PRI 
 
ASUMIRÁ HOY CARGO LA LÍDER DEL ONMPRI Dolores De la Torre Valdés asume hoy la conducción del ONMPRI. Este relevo es parte de la reestructuración interna del Revolucionario Institucional que anunció el Presidente estatal del partido, Alonso Landeros Tejeida, quien en conjunto con la Secretaria general, Isabel Morales Aguilar, presidirán la ceremonia partidista. (Plaza de Armas 8)     
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VOZ Y ACCIÓN A LOS JÓVENES Por Felipe Olguín Rangel El Gobernador José Calzada, acompañado del Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, puso en marcha la Fábrica de Ideas, que calificó como la iniciativa "más revolucionaria" de su administración, pensada por el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas y que proyectará a jóvenes innovadores. "Se trata de congregar la fuerza de los jóvenes para hacer que México trascienda" indicó al Mandatario. Salinas Muñoz, explicó el programa Fábrica de Ideas, que tiene como principal objetivo buscar que los jóvenes se vuelvan emprendedores. El Secretario de Hacienda aplaudió este proyecto de gobierno y se comprometió a regresar en el mes de noviembre del 2014, para conocer a los ganadores e invitará a los directores de NAFIN, BANCOMEXT, CONACYT y al director del Instituto Nacional del Emprendedor para que escuchen los proyectos juveniles y puedan apoyar a los queretanos. Estuvieron presentes: el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López; la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo; el rector de la UAQ, Gilberto Herrera y el director de Marketing de Google, Miguel Ángel Alva; entre otros. (Diario de Querétaro 1-A y 1-República. Sin mención de Marcelo López ni Andrea Spinolo, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan y a.m. 6-Reforma. Sin declaración de Tonatiuh Salinas ni mención de Marcelo López ni Andrea Spinolo, en Plaza de Armas 1 y 3. Sólo declaración del Gobernador y Tonatiuh Salinas, en El Universal Querétaro 9)  
 
AM: BAJA EXPECTATIVA DE CRECIMIENTO DEL PIB Durante la presentación del programa estatal ‘Fábrica de Ideas’, Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público, señaló que será en los próximos meses cuando definan si es necesario hacer ajustes, luego de que la expectativa de crecimiento del PIB bajará de 3.5 a 3.1% para este año. Detalló que esta situación tiene que ver con una recesión que se da en el resto del mundo y particularmente en los Estados Unidos de América; sin embargo, México tiene otras condiciones que le permitirá obtener mejores resultados que estos países. (a.m. 1-A y 2-A)  
PA: ELOGIA VIDEGARAY FINANZAS Por Carolina Sánchez Para el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, el estado de Querétaro es un ejemplo financiero nacional. (PA p.1) 
 
EUQ: AUMENTAN 18% PRESUPUESTO Por Lucero Almanza La entidad queretana tuvo un aumento de 18% en el presupuesto otorgado por la federación para este año debido al buen manejo de sus finanzas públicas, aseguró el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray Caso. Reiteró el respaldo del Ejecutivo federal al gobierno del estado, toda vez que la entidad tiene de las finanzas mejor dirigidas, con bajos niveles de endeudamiento, alta inversión y buena calificación de deuda. “Respaldo que se acredita en un incremento de 18% en términos reales en el presupuesto federal para Querétaro este año, con respecto al año pasado”, aseveró Videgaray. Aseguró, en ese sentido, que “el manejo de las finanzas de Querétaro es ejemplar para todo el país”. Durante su participación en el lanzamiento del programa “Fábrica de Ideas”, el titular de SHCP dijo que en 2013 el gobierno federal invertirá 3 mil 161 millones de pesos en la entidad en obras de infraestructura carretera, de agua, en el Fondo Metropolitano, proyectos culturales, infraestructura deportiva para los municipios, entre otros aspectos. (EUQ p.1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN LEGISLADORES SEGURIDAD PARA MINEROS El diputado Gilberto Pedraza Núñez, exigió que se invierta en capacitación y equipo para quienes trabajan en las más de 50 minas que operan en la Sierra Gorda, con la finalidad de evitar accidentes fatales. Destacó que “las correcciones se van haciendo al momento, sin embargo, hay necesidad de trabajo, hay necesidad de la gente y el señor Gobernador ha ido directamente y ha estado acelerando el papeleo para meterlas en orden”, concluyó. (a.m. 3-A)  
APOYARÁN A TAXISTAS El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Jorge Lomelí Noriega presentó una iniciativa de ley para respaldar a taxistas y comerciantes pequeños con subvenciones económicas que les permitan acceder a un crédito y de esta manera contar con vivienda propia. En ese sentido, José Carmen Maldonado García, quien se gana la vida como taxista de la entidad, comentó que solicitaron apoyo al Gobierno del Estado para que los chóferes que no cuentan con un modo de comprobar ingresos pudieran acceder de todas formas a compra una casa, por lo que destacó la servitud (sic) del diputado Lomelí. (a.m. 6-A)  
SOY DIPUTADO INCLUYENTE: BRAULIO GUERRA URBIOLA Soy un diputado incluyente y estoy abierto a platicar con todos los ciudadanos, afirmó el diputado Braulio Guerra, pero aclaró que la Iniciativa “Primero Ellos” está dirigida a los grupos vulnerables; no es lo mismo discriminación que vulnerabilidad, que no se confunda. Lo anterior ante señalamientos de SOS Discriminación Internacional, por no haber sido tomados en cuenta en la iniciativa del Diputado, Primero Ellos; y por la exclusión que hizo el diputado Germán Borja de las parejas gays en la Escuela para la Familia. (Noticias 8-A)  
SIGUE MEMO VEGA AL FRENTE DE LOS PANISTAS El coordinador de la bancada del PAN, en la Cámara de Diputados, Guillermo Vega, aseguró que no se contempla cambio alguno en el cargo que él ocupa, pese a que su homólogo priísta asegurara que fue el interés por la coordinación lo que empujó al legislador Enrique Correa a hablar sobre la supuesta contaminación de un pozo en Santa Rosa Jáuregui. Explicó que como diputados deben dejar de lado la actitud de “no pasa nada”, ya que es necesario ser sensibles ante las denuncias ciudadanas. Hizo el llamado al vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, para “dar la cara” ante el problema, pues, dijo, no se puede manejar solamente a través de comunicados de prensa. (Plaza de Armas 1-A y 5-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 3-A)  
DIPUTADOS ANALIZAN REALIZAR CUATRO SESIONES ITINERANTES Hasta el momento, cuatro sesiones de pleno del Congreso local podrían ser las que a lo largo del año se realicen fuera del recinto de la Cámara de Diputados. De acuerdo con Jorge Lomelí Noriega, Presidente de la Mesa Directiva, las sesiones itinerantes iniciaron a partir de esta semana y se prevé que se visiten los municipios de Jalpan de Serra, Cadereyta de Montes y Landa de Matamoros. (El Universal Querétaro 4-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 3-A)     
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LEGISLADOR DEFIENDE LEY LOCAL CONTRA TRATA DE PERSONAS El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, Luis Bernardo Nava Guerrero, dijo que la ley aprobada en la entidad sobre trata de personas no contraviene la legislación federal, por el contrario, se busca armonizarla y otorgar facultades a la entidad para poder actuar de forma preventiva. Esto luego de que la SCJN invalidó las reformas en materia de secuestro y trata de personas que el año pasado aprobaron los Congresos de Colima, Aguascalientes, Coahuila y Baja California Sur. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 5)  
RETRASAN INGRESO A ESCUELA DE LA FAMILIA Por falta de interés de las parejas en Querétaro, la ‘Escuela de la Familia’ que se impartiría en el Congreso del Estado tuvo que retrasar su inicio, mientras se inscriben más padres y parejas, aseguró el presidente de la Comisión de la Familia, Germán Borja García. Sobre la escuela para la diversidad de las familias que solicitó la organización S.O.S. Discriminación Internacional, el legislador expresó que se analizará la propuesta de generar un curso exclusivo para las parejas del mismo sexo. (a.m. 4-A, Plaza de Armas 5 y El Universal 4-A) 
 
“DIPUTADOS BAJO LA LUPA” Se dan a conocer los perfiles de carrera política de los diputados Ricardo Carreño Frausto y Enrique Correa Sada quienes “representan dos de las caras jóvenes de la política queretana”, mientras que Germán Borja García y Martín Vega “son dos experimentados perfiles en sus respectivos partidos”.   Entre ellos se destaca que Ricardo Carreño en el 2009 fungió como secretario del entonces, Secretario particular del Gobernador, Juan José Ruiz Rodríguez; de Eunice Arias Arias apunta que fue la coordinadora de Promoción del voto de la campaña del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (a.m. 4-A)  

PODER EJECUTIVO  
AQUÍ, MANEJO EJEMPLAR DE FINANZAS: VIDEGARAY Lo anterior fue asegurado por el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, durante su discurso en el evento de presentación del programa Fábrica de Ideas, ante cientos de jóvenes de bachillerato y universitarios que se dieron cita en la antigua fábrica de la Industria del Hierro. "Señor Gobernador, muchas felicidades, el manejo de las finanzas del Estado de Querétaro es ejemplar para todo el país", aseveró. Reiteró el respaldo del Presidente, Enrique Peña Nieto al gobierno de Calzada, respaldo que se acredita, dijo, en un incremento del 18% en el presupuesto federal para Querétaro en este año. La iniciativa "Fábrica de Ideas", presentada por el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, promoverá la innovación y creatividad de los jóvenes respecto a proyectos productivos que tengan en mente y que serán apoyados por el gobierno estatal. (Diario de Querétaro 1-A y 4-República, Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan y a.m. 1-A y 2-A. Sin mención de Tonatiuh Salinas, en Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 1-A y 9-A)  
APOYA FOYO FÁBRICA DE IDEAS El diputado local, Diego Foyo, reconoció el proyecto “Fábrica de Ideas”, pues es un aliciente e impulso para los jóvenes de Querétaro, para lograr la innovación que se busca en Querétaro: “En un estado en donde tenemos un buen desarrollo económico, una gran generación de empleo”, indicó. (a.m. 4-A)    
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FOTO-NOTA “CELEBRAN CON MÚSICA CENTENARIO DE LAS FUERZAS ARMADAS” Con un concierto a cargo de la Orquesta Filarmónica del Estado, se celebró con lleno total en el Teatro de la República el Centenario del Nacimiento de las Fuerzas Armadas de México. Al evento acudieron con sus esposas el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, el general Ángel Prior; el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el Capitán Adolfo Vega Montoto. (Plaza de Armas 12)  
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” Desde las alturas, acompañados de su esposa, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y el comandante de la XVII Zona Militar, Ángel Prior, disfrutaron el concierto de la Filarmónica de Querétaro en el Teatro de la República, para conmemorar el Centenario del Ejército Mexicano. (Diario de Querétaro 1-A)  
FOTO NOTA “REALIDADES” En la imagen donde se observa a tres mujeres en bikini, se apunta: “Sr. Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado: las realidades están enfrente, la centro, bajo las piernas… nomás hay que ver cómo se van a poner”. (Noticias 2-C)  
INVIERTE CANIRAC EN CAPACITACIÓN La CANIRAC en Querétaro, ha realizado una inversión de alrededor de 10 millones de pesos para la capacitación de su personal. El presidente de esta industria, Eduardo de la Parra, precisó que dichos recursos han sido a través de la Secretaría de Turismo estatal y la SEDESU del municipio de Querétaro. (Diario de Querétaro 2-A)  
ALZA EN LUZ FUE “UN PALO AL CORAZÓN DE LAS INDUSTRIAS” No podemos ser competitivos si a los empresarios nos quitan los medios, sostuvo el presidente de la delegación Querétaro de CANACINTRA, Jesús Calderón al lamentar el alza en insumos como la energía eléctrica y una reforma al Seguro Social que impacta no sólo al patrón sino a la clase trabajadora. Señaló que en la reunión que sostendrán este día con la Secretaría de Desarrollo Sustentable se expondrá la inconformidad de los empresarios ante las alzas que se han venido presentando y sobre todo aquellas "inesperadas", como el tema de la electricidad, remarcó. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 2-A)  
DESCIENDE DESEMPLEO A 4.69% El INEGI dio a conocer que el Estado de Querétaro registró una tasa de desocupación del 4.69% en el mes de abril pasado. Esta tasa dada a conocer ayer por el instituto a través de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, implica poco más de 34 mil queretanos que hoy no tienen una fuente de trabajo formal. El comunicado cita que la tasa de 4.69% resulta inferior a la media nacional que en el mes pasado se situó en 5.04% y también menor a la registrada en este mismo periodo de 2012 en la entidad que fue de 4.84%. (Diario de Querétaro 1-A)  
PARA JULIO, MEXICANOS SUMARÁN 118 MILLONES El Consejo Nacional de Población estimó que el próximo 1 de julio, México alcanzará los 118.4 millones de habitantes, de los cuales, 51% serán mujeres y 49% hombres, con una esperanza de vida de 74.5 años a nivel nacional. Las proyecciones contemplan además que la población de mujeres en edad reproductiva, en el rango que va de 15 a 49 años, alcanzará los 32 millones 740 mil, es decir, 27.7% del total de la población, además de que representarán 54% del total de mujeres en todo el país. Por entidad federativa la tendencia es prácticamente la misma, Querétaro presentará la mayor proporción de mujeres en edad fértil con 56%, y Guerrero la menor, con 51% con respecto a su población femenina. (El Universal Querétaro 2-E) 
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CRECERÁ .5 INDUSTRIA AGROALIMENTARIA Luego de que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, anunciara durante su visita a Querétaro una inversión de 313 mil 700 millones de pesos dentro del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, canalizados para este año mediante el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, indicó que de acuerdo a esta iniciativa, se quiere lograr que el campo, en especial el queretano, sea más productivo. Valdés Rodríguez, indicó que el crecimiento económico para el 2014 es de 0.5% en la industria agroalimentaria estatal, que comprende tanto la producción de alimentos como la transformación de productos primarios; se tendrá impacto a través de la cadena de valor a todo el sector primario en un 16% del PIB. (a.m. 2-A)  
AMPLÍAN TURNOS ESCOLARES EN LA ENTIDAD El Secretario de Educación, Fernando de la Isla, informó que a nivel estatal se han abierto 80 grupos escolares vespertinos en escuelas básicas para abatir la saturación de instituciones. Recordó que la migración de familias de otras entidades al estado, ha hecho evidente la necesidad de ampliar los espacios escolares, pero la falta de recursos ha hecho imposible crear nuevas instituciones educativas. (El Universal Querétaro 6-A)  
CLAUSURAN PARA MAPA DE RUTAS DEL SECTOR ESPACIAL Fue clausurado el Taller para el Mapa de Rutas del Sector Espacial del Estado de Querétaro, para la Agencia Espacial Mexicana, cuyo antecedente es la firma del convenio de colaboración entre la Agencia Espacial Mexicana y el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro, para la creación del Centro Regional de Desarrollo Espacial en Querétaro. Fernando de la Isla, Secretario de Educación, enfatizó que el taller tiene como objetivo posicionar a Querétaro entre los estados líderes en el sector espacial; impulsar la formación de capital humano, generar empleos e incrementar las exportaciones del sector; incrementar la inversión científica y tecnológica, pública y privada en la entidad. (Noticias 7-A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PREPARADA LA CAPITAL PARA LAS LLUVIAS El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó que la administración capitalina está preparada para enfrentar la temporada de lluvias, debido a que cuenta con la infraestructura necesaria la Unidad Municipal de Protección Civil Organismo que a su vez trabaja de forma transversal tanto con la Secretaría de Gobierno como con la Secretaría de Seguridad Pública. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 6-A, Plaza de Armas 12 y a.m. 1-A y 5-A)  
URGE LOYOLA A UNA “BUENA ACTITUD” POR QUERÉTARO  Durante la entrega de los reconocimientos a los ganadores de las cinco categorías del "Premio Municipal de la Juventud", el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, afirmó que a Querétaro le pasan muchas cosas buenas, pero la mejor noticia es que está integrada fundamentalmente por jóvenes talentosos y comprometidos con su municipio. La Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo, destacó la labor que realizan los jóvenes queretanos en beneficio de la sociedad. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 1-A y 10-A y a.m. 6-A)    
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OBRAS METROPOLITANAS BENEFICIARÁN A TODOS El alcalde Roberto Loyola, afirmó: “Indistintamente de que obras se vayan a ejecutar durante 2013 con los 200 millones de pesos provenientes de la federación a través del Fondo Metropolitano, estas acciones beneficiarán por igual al millón 100 mil habitantes que vimos en la metrópoli correspondiente a los municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan”. Subrayó: “Esta es la perspectiva metropolitana y no tengo ninguna duda que en 2013 bajo el liderazgo del Gobernador José Calzada el ejercicio de estos recursos será en beneficio de los queretanos”. Con relación a las obras de modernización de Av. Constituyentes Oriente, Roberto Loyola informó, en coordinación con el Secretario de Obras Públicas, Sergio Chufani, el municipio de Querétaro ya realizó un trabajo conjunto para lograr un acuerdo con los propietarios de algunos predios y liberar el derecho de vía en esa zona. (Diario de Querétaro 11-A)  
REPARTO DE RECURSOS POR OBRAS, NO POR MUNICIPIOS La división de los recursos del fondo metropolitano no funcionaría si fuera en partes iguales, sino en obras que beneficien al millón 100 mil pobladores que habitan la zona, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola. Después de que algunos ediles de municipios de la zona metropolitana indicaran que los 200 millones de pesos que se acumulan en el fondo metropolitano, deberían de ser repartidos en partes iguales, Loyola Vera indicó que la administración de estos fondos le corresponde al estado, pero que debería ser reparto por obras y no por municipios. (Noticias 3-A y 6-San Juan y El Universal Querétaro 6-A) 
 
ENTREGA LOYOLA APOYOS A PRODUCTORES DEL CAMPO El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, encabezó la entrega de mil 520 sacos de semillas de maíz, que mediante una inversión de un millón 300 mil pesos beneficia a mil 84 productores agrícolas, aunado a que dio inicio al arranque del programa de Rehabilitación de Bordos y Caminos de Saca que tendrá una inversión superior a los 8 millones 500 mil pesos y beneficiará a los habitantes de 21 comunidades de la capital. El evento fue celebrado en la comunidad de Estancia de la Rochera, en la delegación Santa Rosa Jáuregui. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 12, El Universal Querétaro 1-A y 12-A y a.m. 5-A) 
 
CONSTRUIRÁ CORREGIDORA NUEVO HOTEL Así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Sustentable de este municipio, Carlos Garza Adame, quien indicó que contara con 90 habitaciones y estará dirigido al turismo de negocios. La inversión para este hotel estará a cargo de empresarios queretanos y será por alrededor de 70 millones de pesos. (Plaza de Armas 11)  
COMBATIRÁN LA SEQUÍA CON 30 TONELADAS DE MAÍZ Con una inversión de un millón 300 mil pesos, el día de ayer se hizo la entrega de semillas de maíz a diversos productores agrícolas de la región como parte del programa Impuso al Sector Agrícola del municipio de Querétaro, del que salieron un millón 84 mil personas beneficiadas. El director Agropecuario en el municipio de Querétaro, Juan Manuel Sánchez Santibáñez, explicó que la semilla fue entregada a los agricultores para poyarlos en la siembra del ciclo de primavera verano, cuando la sequía tiende a golpear los cultivos. (a.m. 1-A y 5-A)  
PIDEN DENUNCIAR ABUSOS EN CAMPO El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, llamó a denunciar abusos o estafas a productores del campo de la demarcación, luego de las denuncias de productores que vendieron sus cosechas a una empresa asentada en Pedro Escobedo que les hizo un fraude. (El Universal Querétaro 5-A)  
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INICIA EN TEQUIS LA FERIA DEL QUESO Y EL VINO Con la presencia del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, arrancó la Feria Nacional del Queso y el Vino, que se lleva a cabo en el municipio de Tequisquiapan, en la que se tiene proyectada una derrama económica de 50 millones de pesos, con una asistencia de 50 mil personas. El Gobernador reiteró al presidente municipal, Antonio Macías, todo el apoyo para detonar a Tequisquiapan como una tierra de oportunidades. En imagen el hijo del Gobernador, Manuel Valdés y Mauricio Salmón. (Diario de Querétaro 8-A. Sin imagen de Valdés ni Salmón, en Noticias 1-A)  
FOTO-NOTA “EL DIF EN JALPAN” La directora del DIF estatal, María Eugenia Bueno, sostuvo una reunión de trabajo con el presidente de Jalpan, Saúl Trejo Altamirano, y su esposa Margarita Salazar, con el objetivo de avanzar en el proyecto de construcción de un Centro de Rehabilitación Regional. Trejo reiteró la voluntad de la Presidencia de conseguir un predio para su construcción. (Noticias 1-A)  
ANCLAJE DE ROCAS COSTARÁ CUATRO MILLONES DE PESOS El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, dio a conocer que la obra de anclaje que se llevará a cabo en las zonas de Lomo de Toro, Barrio de la Cruz y Ramos Millán, será de 4.2 millones de pesos, de los cuales el estado proporcionará un 50% del recurso al igual que el municipio, por lo que se ha iniciado el proceso administrativo para poder dar solución a esta problemática y que pone en riesgo a un importante número de familias. Dijo que en la pasada reunión que sostuvo con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, se le dio a conocer el monto requerido para poder llevar a cabo estos trabajos, de ahí que el Estado apoyará con el 50%. (Diario de Querétaro 11-A)  
CAPACITAN EN CADEREYTA EN PROGRAMAS DE LA SEDESOL Se llevó a cabo en Cadereyta un curso de capacitación a líderes de Sedeso, en donde participó el delegado de la dependencia, Manuel Pozo, ante la presencia del presidente municipal Rodrigo Mejía. Pozo explicó las funciones de los programas. (Noticias 7-A)  
NO PUEDO REINSTALAR A “EL GAVILÁN”: VEGA El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aseguró que hasta que el TRIFE se pronuncie al respecto, no tiene la autoridad para reinstalar a Juan Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán”, en su puesto de regidor. (Diario de Querétaro 7-A)  
LA REUNIÓN DE CONTRALORES AHORA FUE EN AMEALCO Se llevó a cabo en el municipio de Amealco las mesas de trabajo de la Comisión Permanente de Contralores del Estado de Querétaro Región 1 y 2. El alcalde Gilberto García, reconoció el trabajo que realiza la Contraloría al interior de las administraciones públicas. (Noticias 8-A)  
ARRANCA FERIA DEL QUESO Y EL VINO El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, En el marco de inauguración de la Feria del Queso y el Vino, aseguró que el municipio es una de las zonas con más alta producción de queso y vino en el país. (a.m. 5-A)    
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECHAZA COPARMEX DISCRIMINACIÓN El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, aseguró que todas las empresas agremiadas a ese organismo, deben evitar la discriminación de cualquier índole, y por ello es necesario que en las empresas se dé la oportunidad laboral a personas con discapacidad, indígenas, mujeres, hombres, jóvenes y sin que importe su preferencia sexual. (Noticias 14-A)  
SEMINARIO Y ASESORÍA A PYMES, PROYECTA EL IPE: HOMERO SIBAJA El Instituto Político Empresarial del estado de Querétaro busca generar seminarios y una oficina de asesoría para microempresarios, informó Homero Sibaja Kusulas, titular de este organismo. (Noticias 3-A)   
SIBAJA LLAMA A LA IP A IMPULSAR EL ESTADO Homero Sibaja Kusulas, nuevo presidente del IPE en Querétaro, dijo que su nuevo nombramiento representa un gran reto, debido a que el estado es líder nacional en el sector empresarial en manufactura de autopartes y en la industria aeronáutica. (El Universal Querétaro 5-A)  
SE QUEDAN SIN BECA 5,200 ESTUDIANTES Lo anterior porque a nivel federal, los programas “Síguele” y “Becas Universitarias” no abrieron su convocatoria para este año. Al respecto, el rector de esta casa de estudios, Gilberto Herrera, señaló que esta situación puede provocar que muchos de los estudiantes que perdieron su beca se tengan de dar de baja momentáneamente por la falta de recursos. (Plaza de Armas 4)  
PROMOVERÁN LA INCLUSIÓN DE DISCAPACITADOS CON CURSO DE LENGUA DE SEÑAS MEXICANAS EN 
LA UAQ El curso es impartido por Liliana Ruiz Carrasco, intérprete certificada ante la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y perito traductor del TSJ. (Plaza de Armas 4)  
EN TRES MESES, PROYECTO DEL TREN LIGERO: VÁZQUEZ H. El delegado de la SCT, Juan Gerardo Vázquez Herrera; informó que el proyecto del tren ligero para Querétaro, sigue en la etapa de estudios y que hasta dentro de 3 meses aproximadamente, se podrán conocer todos los detalles. Se están definiendo todavía algunas cuestiones técnicas y de inversión, pero el Secretario de Obras Públicas Estatal, Sergio Chufani, le aseguró que son cerca de 6 meses lo que dura el estudio. (Noticias 8-A y 6-San Juan)  
DESTINA PROGRAMA HÁBITAT 57 MDP A CINCO MUNICIPIOS Destinan 57 millones de pesos para los 5 municipios involucrados en el programa Hábitat de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano. Convenio que ya fue firmado por todos los interesados, aseguró el delegado de esta Secretaría Hugo Cabrera. “De hecho el día de hoy –ayer- se está entregando en la ciudad de México los 5 municipios y gobierno del estado, secretario de Gobierno y de finanzas, firmaron todos los municipios”. (Noticias 8-A)    
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COLUMNAS Y OPINIÓN  
COLUMNA “TABLERO” Sergio Arturo Venegas Alarcón destaca como la Frase de la semana: “Será Querétaro una Fábrica de Ideas”- José Calzada Rovirosa, ante el presidente Enrique Peña Nieto, el miércoles en la clausura de la Convención Nacional Ganadera. Destaca que el Secretario de Salud, Mario García Feregrino habló sobre la posibilidad de crear un hospital psiquiátrico en Querétaro, tras el filicidio de Santa Rosa Jáuregui, sin embargo fuentes de alto nivel del Gobierno no comparten su idea, porque Querétaro se convertiría en un receptáculo regional de enfermos mentales. Recuerda que los integrantes del sector agropecuario, en su LXXVII Convención Nacional, celebrada aquí, arrancaron con la frase del Secretario Manuel Valdés sobre la “línea del amor” para los integrantes del presidium y terminaron con la canción “Perfidia” en el QCC, al arribo del Presidente Enrique Peña Nieto. Será la primavera. En el acto de clausura se pudo advertir que hay química ente el Mandatario federal y el estatal, en el que Enrique Peña agradeció a José Calzada su plena adhesión a los programas por él impulsados. Algo que se refleja en un mayor apoyo del Gobierno de la República para Querétaro. Destacó el lugar que se le reconoce al presidente municipal Roberto Loyola, quien estuvo en el presidium y acompañó al Gobernador a despedir al Presidente. Lo que eso signifique para los efectos políticos. (Plaza de Armas 2-A)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” El programa estatal destinado a incentivar a los jóvenes queretanos a echar a andar proyectos emprendedores, denominado “Fábrica de las ideas”, marca un hecho inédito en los esfuerzos gubernamentales para respaldar diferentes propuestas productivas que se generan en las universidades y que puedan verse convertidas en empresas consolidadas. Lo interesante es que no sólo la administración de José Calzada respaldará los proyectos, sino que el mismo Gobierno de la República, a través del Secretario de Hacienda -Luis Videgaray, quien fungió como testigo de honor de la puesta en marcha de este programa-, anunció, en su visita a Querétaro, que la banca de desarrollo estará en disposición de apoyar a los talentos juveniles con el auspicio de instituciones como NAFIN y BANCOMEXT. Nuevos y buenos tiempos para las incubadoras estudiantiles. Por otra parte, el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, aprovechó su visita ayer para mencionar una noticia alentadora, respecto al buen manejo de las finanzas estatales que ha generado una menor deuda ante la Federación. Esta declaración la dieron a conocer especialistas en economía del IPN en un foro en la UAQ. El funcionario federal también aprovechó para reconocer el trabajo del joven Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, por su labor en temporadas anteriores. Algunas voces coinciden en que Videgaray se refería al pasado proceso electoral, cuando Salinas fue el operador del entonces candidato priísta a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, lo que a muchos presentes les despejó la duda sobre si Salinas había entregado buenas cuentas. La temporada de lluvias ha llegado al estado. Cuentan que la autoridad municipal ya ha activado sus planes de acción en beneficio de la población. El quehacer no es sencillo: la limpieza del drenaje, las condiciones de rejillas y coladeras, así como el sistema de alumbrado público serán los temas prioritarios. El personal, tanto de seguridad pública como de protección civil, debe trabajar de la mano en todo momento para que todos los ciudadanos no se sientan desprotegidos. El delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson, confirmó que en esta institución no hay ningún tipo de rezago en cuanto al abasto de medicinas. Asegura que se trabajará en el tema de la calidad en el servicio en todas sus áreas, ya que buena falta hace. Se le ve convencido de tratar de palear los males que aquejan a una de las dependencias federales con mayor desprestigio a nivel nacional. Una de las ventajas que pueden marcar la diferencia es que Luque Hudson conoce y puede tender relaciones con mayor facilidad.  
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Ojalá que estos atributos puedan servir para que despunte la atención a los derechohabientes de una vez por todas. Sobre las investigaciones en torno a un supuesto desfalco al erario en la administración de Andrés Granier, en Tabasco, el Secretario de Hacienda dejó entrever, durante su visita a Querétaro, que al político ya están por “pisarle los talones”. Luis Videgaray mencionó que su dependencia trabaja en las investigaciones con la Unidad de Inteligencia Financiera, junto con equipos de la PGJ de Tabasco y la propia PGR. Finalmente pudieron más 88.5 millones de pesos aparecidos y confiscados que cientos de pares de zapatos, viajes y pantalones. (El Universal Querétaro 2-A)  
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Adán Olvera comenta que de manera extraoficial se sabe que en la zona de Cadereyta y San Joaquín existen alrededor de 100 ó 200 familias que se dedican a la minería de manera informal, casi clandestina. La necesidad de la gente es mucho más grande que la conciencia para no arriesgarse, cuando no hay ni para comer y que emigrar a los Estados Unidos ya no es una opción; la solución está en las minas abiertas y abandonadas. Las autoridades federales encargadas de regular la actividad minera se han visto extremadamente lentas para evitar tragedias que se siguen presentando en Querétaro. Recuerda el acontecimiento de hace una semana, cuando dos mineros perdieron la vida, intoxicados en una mina de Cadereyta. Las autoridades en el Estado buscan esquemas y soluciones inmediatas en coordinación con autoridades estatales para apoyar y fomentar una actividad menos riesgosa en materia de minería en el estado, los resultados esperemos no tarden mucho en llegar. (Diario de Querétaro 1-A)  
COLUMNA “REFLEXIONES” José Luis González Garibay recuerda que el Presidente Peña Nieto vino a Querétaro a la Clausura de la Asamblea general de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, donde anunció un presupuesto sin precedente de aproximados 314 mil millones de pesos para el campo, la cercanía de José Calzada, con el ejecutivo general ha quedado una vez más acreditada, y nada tiene que ver con futuras decisiones en las elecciones de Querétaro, pues estas ocurrirán hasta el 2015. José Luis González Garibay informa que de acuerdo con el diputado federal, Ricardo Anaya, en el noticiero que conduce Sergio Arturo Venegas, el legislador queretano dijo: Los ciudadanos ya están Cansados de ser espectadores de Pleitos y problemas entre políticos de los Partidos iniciando con los que militan en el mismo Instituto Partidista, debemos cambiar y es urgente: comenzamos. Las pasadas elecciones federales en algunos casos sólo se ocupaban de las descalificaciones y los errores y problemas que sus contrincantes, según ellos, estaban cometiendo, marcaban incluso cuestiones que son de estricto régimen personal, aquí Armando Rivera sólo se ocupó de descalificar a Roberto Loyola y los electores emitieron el sufragio en contra del “Terco”. Los periódicos de Querétaro destacaban dos noticias que contrastaban: el Presidente de la capital queretana, recibía el premio a la mejor administración municipal, y por otro lado, Ernesto Cordero fue destituido como coordinador de los legisladores panistas en el senado, el legislador Queretano Francisco Domínguez declaraba que no estaba de acuerdo con la decisión. Los valores están bien ligados a las aspiraciones. (Plaza de Armas 7)  
COLUMNA “LA IMPORTANCIA DE LAS ENCUESTAS” María José León comenta que las encuestas son estudios que se realizan a un grupo reducido de personas denominado muestra, la cual debe contener características similares de toda la población, estos estudios ayudan a conocer sus opiniones y sus preferencias. Apunta que un caso importante durante el proceso electoral del 2009 en Querétaro fue en la contienda por la gubernatura del estado, donde la mayoría de las encuestas que mostraban la intención de voto perfilaban a Manuel González Valle candidato del PAN hasta con un 45% de preferencia contra un 21% del candidato del PRI y Partido Nueva Alianza, José Calzada 
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Rovirosa, para lo cual llegó el día de las elecciones y los dos candidatos se perfilaban como triunfadores. Sin embargo, la sorpresa fue que Calzada Rovirosa obtenía el triunfo con un 47.44% en relación a González Valle que obtenía un 42.19% de votos, resultado inimaginable porque todos los pronósticos le daban la intención de voto a González Valle. Apunta que en Querétaro las próximas elecciones son en el 2015, por lo que es necesario enfatizar que hoy en día no hay una regla o procedimiento determinado para las encuestas por lo que cada una de ellas tiene variables y muestras diferentes que hay que tomar en cuenta a la hora de ver la publicación. (a.m. 4-A)  
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Juan Antonio del Agua explica, para dimensionar el asesinato de los tres menores a manos de su padre, habría que consultar en Wikipedia el término filicidios famosos; hay dos, uno en Argentina y el otro en México, refiriéndose al de Claudia Mijangos que “asesinó a sus tres hijos”. (Plaza de Armas 1) 
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